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RENATO BALDUCCI
CREVOLADOSSOLA

Da ieri il detersivo lo si può
comprare anche «alla spina».
Erogato da una macchina
self service che darà un dop-
pio beneficio: il primo alla ta-
sche del consumatore, il se-
condo all’ambiente.

Il progetto avviato e finan-
ziato dalla Regione sbarca in
Ossola. Da ieri alla nuova
Ipercoop di Bisate è infatti
possibile acquistare detersi-
vo dallo spillatore. E’ la pri-
ma sperimentazione avviata
al di fuori della provincia di
Torino, dove già sono in fun-
zione dal 2006 otto erogatori
nei supermercati di Novaco-
op, Crai, Auchan.

«Il progetto ‘Grande distri-
buzione organizzata’ ha due fi-
nalità ben precise. Una ridur-
re i rifiuti di plastica, l’altra ri-
sparmiare acqua ed energia
che servono per produrre i fla-
coni di plastica», spiega Nicola
De Ruggiero, assessore all’Am-
biente della Regione presente,
con la consigliera regionale Pa-
ola Barassi, al taglio del nastro
della nuova apparecchiatura
installata a Bisate.

Già ieri i clienti dell’iper-
mercato Coop hanno testato

l’impianto prelevando litri e li-
tri di detersivi. Un’operazione
facile, come spiega Sandro Co-
laci, direttore del centro com-
merciale: «Il cliente acquista
un flacone vuoto che rimarrà
suo e che verrà riutilizzato
ogni volta che lo vorrà. Il deter-
sivo da noi fornito è ecologico
e di qualità». Ai primi 600
clienti è stato offerto in omag-
gio il flacone di plastica. Uno
piccolo schermo luminoso po-
sto sull’erogatore conteggia il
numero confezioni di plastica
che verranno via via rispar-
miate grazie all’acquisto self
service del detersivo. Entro fi-
ne anno è prevista l’installazio-
ne di altri dieci erogatori in
Piemonte.

GRAVELLONA. GARANZIE DEL COMUNE

“Faremo il possibile
per salvare il cedro”
Le condizioni dello storico ce-
dro di piazza Vittorio Veneto
continuano a tenere con il fia-
to sospeso la cittadinanza di
Gravellona Toce. Dopo l’allar-
me lanciato nelle scorse setti-
mane, una petizione ed una di-
scussione in consiglio comuna-
le, il comitato «La crociera»
torna sul problema sollecitan-
do risposte. «I cittadini conti-

nuano ad interessarsi della que-
stione» osserva Gian Piero Con-
ti, responsabile del comitato
che in questi giorni ha scritto
una lettera all’assessore all’am-
biente Giovanni Morandi. «La
preoccupazione dei cittadini è
anche la nostra - scrive Conti -
con la malattia il cedro di piazza
Vittorio Veneto sembra essere
diventato il simbolo della città.

Infatti non solo i firmatari della
petizione ma anche chi è venuto
a conoscenza solo dopo della si-
tuazione si è fortemente preoc-
cupato per lo stato di salute del-
la pianta. Per questo motivo sol-

lecitiamo iniziative tali da rassi-
curare tutta la comunità». «Ab-
biamo incaricato un agronomo
che ha già svolto una prima peri-
zia - spiega l’assessore Giovanni
Morandi - stiamo aspettando la
relazione dettagliata. Possiamo
già dire però che dagli esami
svolti è risultata una buona qua-
lità del legno e quindi non ci so-
no pericoli di caduta dell’albero.
Il vero problema è la crisi idri-
ca, per prima cosa abbiamo già
tolto una piccola parte di asfal-
to per aiutare le radici. Ci siamo
inoltre rivolti ad una ditta spe-
cializzata leader e le abbiamo
chiesto di studiare un percorso
di risanamento. Il cedro non
verrà abbandonato». [L.Z.]

In breve

«Reclamiamo diritti e dignità.
La strutture ai valichi di fron-
tiera di Ponte Ribellasca e Pa-
glino sono fatiscenti, inadegua-
te. Sedi veramente disagiate. I
problemi si ripercuotono sul
personale delle forze dell’ordi-
ne che ci lavora ma anche su-
gli utenti che transitano. Non
a caso molti di loro ci hanno
manifestato solidarietà».

La denuncia arriva dal Sin-
datato italiano unitario lavora-
tori polizia (Siulp) che martedì
e ieri ha presidiato i posti di
frontiera al confine con la Sviz-
zera distribuendo volantini a
camionisti e automobilisti. Si
lamentano difficili condizioni
per chi lavora in queste sedi di-
sagiate con notevoli difficoltà
logistiche e servizi inadeguati.

«Chiediamo maggior atten-
zione da parte della nostra am-
ministrazione. Il ministro del-
l’Interno Amato, replicando a
un’interrogazione, disse che
c’erano 25 mila euro per inter-
venire a Paglino dove i colleghi
in servizio non hanno neppure
un servizio igienico», rimarca-
no gli esponenti del Siupl che

ieri mattina alle 6,30 erano già a
Ponte Ribellasca dove hanno an-
che parlato con i frontalieri di-
retti al lavoro in Svizzera. Con-
cludono i sindacalisti: «Il mini-
stro dice che ci sono i soldi per
intervenire sulle strutture ai po-
sti di confine e al tempo stesso si
parla della soppressione perché
la Svizzera nel 2008 si adeguerà
all’zccordo di Schengen: qual è
la verità?».  [RE. BA.]

Piazza Vittorio Veneto

All’inaugurazione
sono stati regalati
600 contenitori
ricaricabili

CREVOLADOSSOLA. ALL’IPERCOOP

Il detersivo ora è alla spina
Risparmi con il self service

De Ruggiero e Barassi presentano l’erogatore di detersivi

Omegna
Crisi Puppieni
Lunedì l’Unità di crisi
I E’ stata nuovamente
convocata per lunedì alle 11
l’Unità di crisi che deve af-
frontare la situazione che si
è creata alla Puppieni di
Omegna. La richiesta è stata
fatta dai lavoratori dell’azien-
da ieri, al termine dell’assem-
blea, ed è stata accolta dal
sindaco Antonio Quaretta. I
dipendenti hanno anche
scritto alla Provincia e al pre-
fetto chiedendone l’interven-
to affinché siano convocati
ad un incontro la vecchia
proprietà Puppieni e il nuovo
proprietario Sciola. Secondo
i sindacati Fiom e Fim, infat-
ti, le notizie giunte dalle due
società sono in contraddizio-
ne tra loro ed è necessario
un tavolo di confronto affin-
ché venga fatta chiarezza sul
futuro dello stabilimento di
Omegna e dei suoi dipenden-
ti e sul proseguimento dell’at-
tività lavorativa.  [V. A.]

Baveno
Troupe di Channel 4
gira sul lago Maggiore
I Il lago Maggiore, Baveno
e le isole Borromee saranno al
centro di un programma tele-
visivo dell’emittente inglese
Channel 4, che ha inviato nel
Vco una troupe televisiva per
realizzare un servizio di pre-
sentazione del libro «The hou-
se at Riverton» in alcuni dei
luoghi più suggestivi del lago.
La presentazione è stata affi-
data a Suzi Perry, giornalista
della Bbc.  [L. G.]

Verbania
Cercasi volontari
alla Famiglia studenti
I La Famiglia studenti-Il
Chiostro di Verbania cerca vo-
lontari per svolgere attività di
ricreazione e intrattenimento
con gli ospiti nel proprio cen-
tro diurno per anziani. Gli inte-
ressati possono telefonare a
don Eraldo De Agostini al nu-
mero 0323.404077. [S. R.]

INon più il tradizionale
detersivo preconfezionato,
strapubblicizzato, trovato
sui banconi del supermerca-
to venduto con un contenito-
re che finisce nel bidone del-
l’immondizia; bensì un de-
tersivo sfuso che andrà a
riempire sempre lo stesso
flacone che sarà riutilizzato
più volte. Un’idea che è già
stata avviata nel Torinese e
che sta dando frutti «am-
bientali» e risparmi per le
famiglie.

In soli sette mesi nelle otto
macchine installate a Tori-
no e provincia sono stati
venduti 75 mila litri di deter-
sivo sfuso, evitando la vendi-
ta di 38.277 flaconi. «Che
tradotto - dice l’assessore
De Ruggiero - significa che
non sono stati prodotti oltre
3.500 chili di imballaggi e
confezioni, pari a 6,4 tonnel-
late di anidride carbonica
non emessa in atmosfera,
con un forte risparmio di
energia elettrica e di 2,3 ton-

nellate di plastica. L’obietti-
vo è quello di scendere del
10 per cento entro il 2012, in
pratica 200 mila tonnellate
in meno di rifiuti prodotti».
«Per il cittadino - conclude
l’assessore all’Ambiente -,
grazie a una organizzazio-
ne produttiva diversa, si
tratta di una trasformazio-
ne culturale che, interve-
nendo sulle azioni quotidia-
ne e sugli stili di vita, rende
la relazione uomo-ambien-
te più sostenibile».  [RE.BA.]

PROGETTO DELLA REGIONE

«Con meno plastica proteggiamo l’ambiente»

DOGANE. VOLANTINAGGIO DEL SIULP

Sindacato di polizia
contesta per l’incuria
ai posti di confine

Il confine di Iselle
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